
С заботой о городе 12+
Городское общественно-политическое издание
Издается с июля 2015 года  

Слово редакции

АГОРА № 7 (44) от 31  июля 2020 года

День рождения — это больше, 
чем праздник. Но со временем его зна-
чимость стирается, и  он становится 
синонимом таких атрибутов, как торт 
со  свечами, подарки, поздравления. 
Как бы высокопарно ни звучало, но мо-
мент появления на свет остается самым 
важным на  протяжении всей жизни. 
Это отправная точка невозврата, пре-
одолев которую мир больше не  будет 
прежним ни у самого новорожденного, 
ни  у  людей, с  которыми ему доведется 
повстречаться.

В  первые годы малыша окутывают 
любовью и заботой самые близкие люди. 
Со временем круг знакомств расширяет-
ся, и, крепко встав на ноги, обмениваться 
теплом становится возможно еще и с та-
кими  же, как  и  ты, девчонками и  маль-
чишками. Если ты больше чем  человек, 
а целый город, к примеру, как сегодняш-
ний герой выпуска — Мегион, тогда тебе 
повезло втройне. Ведь сразу с тобой ра-
стут и  развиваются жители, которые, 
ко всему прочему, стараются тебя обла-
городить, сделать еще красивее и лучше. 
Твоя судьба неразрывно связана с ними 
и соединяет вас больше, чем общее место 
жительства. Горожане гордо называют 
себя твоим именем — мегионцами, пере-
дают тебе черты характера, свои привыч-
ки, говорят и думают по-мегионски. Уже 
трудно провести черту, где начинается 
и  заканчивается личность города. Он 
представляет собой собирательный об-
раз, в котором есть вклад каждого здесь 
живущего.

В  этом году Мегион отмечает свое 
40-летие в  статусе города. Но  его ха-
рактер формировался немного раньше. 
Начинал он свою жизнь вполне разме-
ренно и  миролюбиво: спокойный ход 
вещей, из  дел — рыболовство, собира-
тельство да  охота. К  концу 1950-х мир 
здесь перевернулся. Причиной того 
стало найденное черное золото. Вот 
и хлынул, как нефтяной фонтан, поток 
покорителей Западной Сибири со  все-
го Советского Союза. Не  каждому уда-
лось обуздать непростой нрав этой 
земли. Кто-то  уезжал через пару меся-
цев, а кто-то твердил: «Это все времен-
но!», но остался навсегда. Вот из таких 
стойких, целеустремленных, открытых 
сердец и  сформировался стержень Ме-
гиона. Время идет, меняется порядок ве-
щей, ставятся новые задачи. Так и наш 
именинник не  останавливается на  ме-
сте. На сегодняшний день Мегион, кроме 
нефтяных достижений, имеет в копилке 
множество других наград и  знаков от-
личия. Здесь развиваются спорт, меди-
цина, образование, строятся современ-
ные школы и  культурные учреждения. 
Остается неизменным лишь один фак-
тор — по-прежнему ведут за руку город 
его жители. Что для них значит Ме-
гион, каким его видят в будущем — 
узнаем в этом выпуске газеты.

Источник: газета «Ленинское знамя» от 20 июля 1985 
года № 140 (6130) стр. 2
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МИНИСТР ПОЖАЛОВАЛ В ЮГРУ

С НОВОСЕЛЬЕМ!

Текст: Мария Субботина 
Фото: портал Открытого Правительства Югры «Открытый регион – Югра», администрация города Мегиона

Если для большинства из нас жара — 
это скорее плюс, чем минус, то для югор-
ских лесов — настоящее бедствие. 
В Югре уже введен режим ЧС по причи-
не лесных пожаров. Соответствующее 
распоряжение подписала губернатор 
Югры Наталья Комарова еще 14 июля.

Так, в  соответствии с  документом 
режим чрезвычайной ситуации регио-
нального характера ввели в  лесах Хан-
ты-Мансийского автономного округа — 
Югры. Теперь установлен региональный 
уровень реагирования.

За  осуществление мероприятий 
по ликвидации чрезвычайной ситуации 
ответственным должностным лицом на-
значили заместителя губернатора регио-
на Андрея Зобницева.

Также окружное правительство при-
няло решение о  выделении из  резерв-
ного фонда бюджетных ассигнований 
департаменту недропользования и при-
родных ресурсов.

Денежные средства в  размере 
51,9  млн рублей предназначены на опла-
ту аренды вертолетов для  переброски 
сил и средств, а также тушения лесных 
пожаров, сообщает пресс-служба регио-
нального правительства.

Добавим, что из-за сложившейся си-
туации в Югре с рабочим визитом побы-
вали министр РФ по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситуациям 
и  ликвидации последствий стихийных 
бедствий Евгений Зиничев и  министр 
природных ресурсов и  экологии РФ 

Дмитрий Кобылкин. Вместе с  губер-
натором Югры Натальей Комаровой, 
главным федеральным инспектором 
по  округу Александром Постниковым, 
который работает по  поручению пол-
преда президента в УрФО Николая Цу-
канова, осуществили воздушный мони-
торинг обстановки с лесными пожарами 
в Советском районе.

После этого прошло координацион-
ное совещание по вопросу обеспечения 
защиты населенных пунктов, объектов 
экономики и  инфраструктуры региона 
от природных пожаров.

— Лесные пожары — серьезный бич 
для России, — сказал, открывая совеща-
ние, Евгений Зиничев. — Причины две — 
природные явления и  человеческий 
фактор. В  вашем округе, к  сожалению, 
количество пожаров выросло в 2,5 раза 
по  сравнению с  прошлым годом. Мы 
сделали анализ космического монито-
ринга, который показал, что  пожары 
в основном возникают на арендованных 
участках или  в  зоне экономической де-
ятельности человека. Такую картину мы 
наблюдаем на всей территории Сибири.

— Если говорить о ситуации, которая 
складывается на данный момент в Югре, 
то  она непростая, но  управляемая, — 
сказал Дмитрий Кобылкин. — Хан-
ты-Мансийский автономный округ — 
Югра из  года в  год показывал положи-
тельные результаты в борьбе с лесными 
пожарами, не  допуская переходов огня 
на населенные пункты.

Он отметил, что  база авиационной 
и наземной охраны лесов в регионе всег-

да была одной из самых сильных. И даже 
сейчас, несмотря на  непростую лесо-
пожарную ситуацию в  своем регионе, 
югорчане оказывают помощь в тушении 
сложных пожаров на территории Респу-
блики Саха (Якутия).

Тем  не  менее с  начала пожароопас-
ного периода зарегистрировано свыше 
200 лесных пожаров на  площади более 
18 тысяч гектаров. Для  защиты лесов 
от пожаров правительством Югры при-
нят ряд решений.

Так, утвержден сводный план ту-
шения лесных пожаров с общим коли-
чеством сил и  средств, готовых к  при-
влечению: 1  694 человека, 1 228 единиц 
техники. В  авиапатрулировании, пере-
бросе сил и  средств, задействовано 14 
самолетов и  9 вертолетов, сообщает 
окружной департамент общественных 
и внешних связей.

По  словам Натальи Комаровой, 
90 % пожаров в  Югре имеют природ-
ные причины, 10 % — человеческий 
фактор. Пожар под  Советским, по  ее 
мнению, — дело рук человека. Также 
прозвучало предложение — опреде-
лить Югру пилотным регионом и про-
вести эксперимент: сконцентрировать 
все силы, направленные на  тушение 
пожаров, в  одной структуре, сосредо-
точив финансы, кадровый потенциал, 
ресурсы.

Во-вторых, засаживать пострадав-
шие от  пожара территории не  ценны-
ми породами, а  рекультивировать 
как смешанный лес, чтобы понизить 
класс опасности этих насаждений.

В  поселке Высокий прошло заселе-
ние еще одного многоквартирного дома 
в  микрорайоне Василия Антоненко. 
Ключи от новых благоустроенных квар-
тир в  доме № 45 получили уже многие 
семьи. Всего в новом доме 64 квартиры, 
из  них 59 — приобретены в  муници-
пальную собственность.

Заселение новостройки — еще  один 
шаг в решении вопроса расселения ава-
рийного и  непригодного для  прожи-
вания деревянного жилфонда, остав-
шегося в  наследство жителям Мегиона 
и Высокого с 60–70-х годов. На эти цели 
выделены колоссальные средства 
из окружного бюджета — лимит свыше 
миллиарда рублей.

— Это событие знаменательно 
для нас вдвойне: мы не только чествуем 
новоселов, но и ставим точку в решении 
вопроса расселения в  Высоком жилых 
домов, признанных аварийными по  со-
стоянию на 1 января 2017 года, — отме-

тил глава города Мегиона Олег Дейнека. 
— Хочу подчеркнуть, что  это сделано 
досрочно — по  программе расселения 
аварийного жилфонда эту работу пред-
стояло закончить в 2024  году. Конечно, 
такое развитие событий стало возмож-
ным благодаря решениям губернатора 
Югры Натальи Комаровой, правитель-
ства и думы автономного округа.

Напомним, что  жилой комплекс 
в этом районе застраивается с прошло-
го года. Буквально несколько месяцев 
назад, в марте, был сдан дом № 47. На-
против строится и  скоро будет готов 
к заселению дом № 46. В перспективе — 
продолжать строительство в  Высоком. 
Интенсивная стройка идет и в Мегионе, 
где сегодня возводятся четыре много- 
этажных дома.

Добавим, что в июле между админи-
страцией Мегиона и ООО «Северстрой» 
подписано соглашение о  сотрудниче-
стве. В документе стороны договорились 

о  совместной деятельности по  стро-
ительству объектов жилищного фон-
да, в  частности, закрепили намерения 
по  обеспечению условий доступности 

жилых помещений для людей с ограни-
ченными возможностями здоровья, 
а  также социально незащищенных 
категорий граждан.

ЗА ЛЮБОВЬ И ВЕРНОСТЬ
В  июле югорчане отметили, пожа-

луй, один из  самых добрых праздни-
ков — День семьи, любви и  верности. 
В  этот день традиционно семьям вру-
чают награды федерального и муници-
пального значения.

Самую высокую награду — медаль 
«За  любовь и  верность» — получают 
в этот день пары, живущие в браке бо-
лее 25 лет.

Среди таких семей в  2020  году че-
тыре из  Нижневартовска: Шаймарда-
новы, Култышевы, Каменновы, Саит-
галиевы.

Награды города Нижневартовска — 
знака «Родительская слава» — удостое-
ны в 2020 году пять семей.

В  Мегионе также несколько семей 
отмечены медалями «За любовь и вер-
ность»: Грековы Александр Владими-
рович и Лариса Григорьевна, Кузнецо-
вы Алексей Федорович и  Александра 
Сергеевна, Макар Владимир Антоно-
вич и Галина Петровна.

— Эти три семьи — образцы 
для  подражания. Они сумели через 
столько лет пронести любовь и уваже-
ние, сохранить в своих сердцах к друг 

другу нежные и трепетные чувства, — 
говорит глава Мегиона Олег Дейнека. — 
Хочу пожелать всем мегионским се-
мьям оставаться крепкими и счастли-
выми.

Кстати, сам руководитель муници-
палитета нынче отпраздновал сере-
бряную свадьбу. Об  этом он сообщил 
в своем личном аккаунте в Instagram.

— Серебряную свадьбу отпраздно-
вали, движемся по направлению к зо-
лотой, — написал глава Мегиона 
Олег Дейнека. — Всем любви и вза-
имопонимания!
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ЕГЭ В УСЛОВИЯХ ПАНДЕМИИ

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

В  Югре в  условиях пандемии про-
должается постоянная работа по оказа-
нию дополнительной поддержки семьям 
с детьми, предпринимателям, некоммер-
ческим организациям. Простой пример: 
кроме федеральных, в  Югре действуют 
региональные меры поддержки семей 
с детьми. Всего их 45. По данным депар-
тамента социального развития Югры 
на 10 июля, среди них: 5  531 многодетная 
семья получила выплаты из  Югорского 
семейного капитала в размере до 35 ты-
сяч рублей на  неотложные нужды (вы-
плачено 165,9 млн руб.), 16  211 семей,  

имеющих ребенка в  возрасте от  16 до 
18  лет, получили единовременные вы-
платы по 3  000 руб. Чтобы вы понимали, 
речь идет о сумме свыше 48 млн руб.

Из  последних новостей о  соцпод-
держке. Малый и средний бизнес полу-
чит поддержку на  компенсацию затрат 
по оплате услуг ЖКХ.

Решение о  поддержке индивидуаль-
ных предпринимателей принято в июле 
на заседании окружного правительства. 
Если кратко, то  из  резервного фонда 
правительства автономного округа вы-
делены дополнительные бюджетные 

ассигнования в  сумме 27,231 млн руб. 
для оказания неотложных мер поддерж-
ки субъектам малого и  среднего пред-
принимательства.

— Мы предлагаем выделить сред-
ства из  резервного фонда автономного 
округа на  оказание государственной 
поддержки субъектам малого и  сред-
него предпринимательства, осущест-
вляющим деятельность в  отраслях, 
пострадавших от  распространения ко-
ронавирусной инфекции, на  компенса-
цию затрат по  оплате услуг ЖКХ, по-
несенных субъектом в период введения 

режима повышенной готовности, а так-
же внести соответствующие изменения 
в госпрограмму округа «Развитие эконо-
мического потенциала, — пояснил заме-
ститель губернатора Николай Милькис.

Поддержку окажут в  виде субсидий 
муниципальным образованиям округа. 
Кроме того, будет увеличено финанси-
рование госпрограммы на  61,664 млн 
за  счет средств федерального бюджета, 
выделенных из  резервного фонда пра-
вительства РФ на  предоставление 
субъектам МСП микрофинансовой 
поддержки.

ПОДДЕРЖКА ПО ВСЕМ НАПРАВЛЕНИЯМ

Стоит рассказать и об экзаменацион-
ной кампании ЕГЭ-2020, которая стар-
товала 3 июля. В 2020 году в Югре более 
9 тысяч школьников решили сдавать ЕГЭ, 
а  отказались — более 1 тысячи вчераш-
них школьников. Сдавать экзамен в этом 
году необходимо было только тем  вы-
пускникам, кто  собирается поступать 
в вузы. Выдача же школьных аттестатов 
производилась по годовым оценкам.

В Мегионе для проведения ЕГЭ были 
определены две площадки на базе мест-
ных школ, в Нижневартовске — шесть.

В  ходе выпускных экзаменов были 
соблюдены все возможные условия: рас-
становка парт, масочный режим, прове-
тривание. Словом, все, что можно было 
сделать для  максимально безопасного 
проведения школьных испытаний в сло-
жившейся ситуации.

— Во  время проведения экзаменов 
соблюдались все необходимые санитарно- 

эпидемиологические меры, — рассказа-
ла директор школы № 5 «Гимназия» Вита 
Николаевна Подлиповская. — Для соблю-
дения правил безопасности при  входе 
каждый одиннадцатиклассник мог полу-
чить маску, перчатки и обработать руки 
антисептическими средствами. Детям 
разрешено было приходить в  собствен-
ных масках и перчатках, поскольку у ко-
го-то  могла быть аллергия на  материал, 
из которого сделаны средства индивиду-
альной защиты.

Известны и  первые результаты эк-
замена. Так, пять нижневартовских вы-
пускников сдали ЕГЭ на 100 баллов.

— Это очень хороший результат. 
Большое спасибо ребятам. Несмотря 
на  сложные условия подготовки в  этом 
году, они более чем достойно сдают эк-
замены, — отметила заместитель 
главы Нижневартовска Ирина Воли-
ковская.

«Планируется ли приватизация 
КДК «Калейдоскоп?»

Начальник отдела культуры ад-
министрации города Мегиона Лариса 
Петровна Лалаянц: «Культурно-досу-
говый комплекс «Калейдоскоп» является 
подразделением муниципального авто-
номного учреждения «Дворец искусств». 
Это развлекательный центр для семейно-
го отдыха, объединяющий игровые зоны, 
кинозал, кафе и парк аттракционов.

Тема возможной передачи аттрак-
ционов в  частное управление поднима-

лась на одной из депутатских комиссий 
в  думе города. Если такая инициатива 
появится, то решение будет принимать-
ся с учетом всех «за» и «против». В пер-
вую очередь, конечно, будут учитывать-
ся интересы жителей Мегиона».

«Что было выявлено во время рейда 
по детским площадкам? Какие реше-
ния будут приниматься по устране-
нию замечаний?»

Директор муниципального казен-
ного учреждения «Капитальное стро-

ительство» Александр Васильевич 
Пидлипный: «Проводимые проверки 
позволяют своевременно выявлять де-
фекты отдельных элементов на  детских 
игровых площадках и  принимать меры 
по  устранению нарушений. Крупный 
рейд, охвативший все объекты, был ор-
ганизован в конце мая.

По  контракту на  содержание 66 му-
ниципальных площадок, заключенному 
с одной из местных организаций, инфор-
мация о необходимости приведения той 
или иной площадки в соответствие была 

направлена руководству компании- 
подрядчика.

Обращается внимание на  коммен-
тарии жителей в  социальных сетях, где 
они указывают на  площадки, которые 
некачественно убирают или  на  кото-
рых игровые элементы вышли из строя. 
Проводим инвентаризацию, контроли-
руем, в каком состоянии они находятся 
и как обслуживаются. Хочется обратить 
внимание горожан на  необходи-
мость бережного отношения к  пло-
щадкам».

А ЧТО С ОТДЫХОМ? 

Пришкольные лагеря в  Югре могут 
и не открыться. Также Роспотребнадзор 
запретил выезд организованных групп 
детей за  пределы региона. Это практи-
чески лишило муниципальные власти 
возможности организовать летний от-
дых детей.

— Детские лагеря, в  том числе па-
латочные, могут быть открыты только 
на третьем этапе снятия ограничений, — 
пояснил директор окружного департа-
мента образования Алексей Дренин.

Мегион, как и Нижневартовск, готов 
предложить формат онлайн-лагерей, 
но  только после снятия режима самои-
золяции. Пока муниципалитеты орга-
низуют для детворы немало интересных 
развлечений, правда, все так же в режи-
ме онлайн. Принимаются дети в возрас-
те от 7 до 17 лет (включительно).

Из-за карантина дети уже лишились 
возможности отдохнуть в лагерях Крас-
нодарского края, Республик Крым 
и  Татарстан, а  также в  Тюменской 
области.
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С ДНЕМ РОЖ ДЕНИЯ, МЕГИОН!
Фото: администрация города Мегиона, личный архив

ГОРОД БОЛЬШИХ ПОБЕД

Мегион молод и полон сил. Бесспор-
но, его жизненным двигателем служат 
жители, но  и  самостоятельно он пред-
ставляет собой сложившуюся личность. 
Вечерком, сидя на кухне за кружкой чая, 
Мегион  бы поведал не  одну душевную 
историю. Его богатство заключается 
не  только в  наличии нефти, а  в  более 
ценном ресурсе — опыте. Ведь историю 
до  того момента, как  он стал городом, 
никто не  отменял. Тогда, до  1980  года, 
и ковался знаменитый сибирский харак-
тер. В качестве приданого новорожден-
ный город уже имел при  себе общеоб-
разовательные школы, клуб «Геолог», 
библиотеку, пекарню, музыкальную 
школу, пять детских садов, поликлини-
ку, отделение хирургии, аптеку. Было 
чем  заняться и  дома — мегионцы смо-
трели на голубых экранах передачи мо-
сковского телевидения по системе «Ор-
бита». Каково было воздвигать все это 
достояние в суровых природных и эко-
номических условиях, известно только 
тем первопроходцам и самому городу.

Со  всех уголков Советского Союза 
в поисках приключений съезжались мо-
лодые парни и девчонки по направлени-
ям и  комсомольским путевкам в  неиз-
веданный край. Невзирая на отсутствие 
специализированной техники, удобной 
теплой одежды, нехватку продуктов, 
плохую питьевую воду, количество жи-
телей не  переставало увеличиваться 
с каждым годом. И вот городской посе-
лок стал городом.

В 1972 году, когда я был назначен 
председателем поселкового Совета, 
Мегион был грязным неустроенным 
вахтовым поселком. Население уже 
достигло 20 тысяч человек и продол-
жало стремительно расти, в  то  вре-
мя как  вся инфраструктура состо-
яла из  двух переполненных школ, 
пяти садиков, участковой больницы, 
поселкового отделения милиции, 
почтового отделения да  двух столо-
вых. Все это и  наполовину не  обе-
спечивало потребности населения. 
Учить, лечить, кормить людей было 
негде. Не  хватало жилья, прибыва-
ющие селились в  самодельных бал-
ках, больше похожих на  курятники. 
В  поселковую баню, рассчитанную 
на 20 мест, очередь занимали с 5 ча-
сов утра. Не  было автобусного дви-
жения. Но  самое главное, не  было 
дисциплины подчинения исполкому.

Большинство предприятий Ме-
гиона были либо участками, либо 
другими структурными единицами 
главков, не заинтересованных в стро-

ительстве инфраструктуры Мегио-
на, считающегося вахтовым посел-
ком. Написали докладную в  Совет 
Министров СССР о  сложившейся 
ситуации. Приехали из  облиспол-
кома, окружкома, горкома КПСС, 
собрались все руководители главков: 
Муравленко, Чигиевский, Гарипов, 
Огородников, Юшков, управляющие 
трестами и  директор НГДУ «Меги-
оннефть». В  результате такого авто-
ритетного собрания была принята 
программа социального развития 
поселка на  1975–1980  годы. Перво-
очередными задачами стали строи-
тельство водоочистных сооружений, 
канализационных систем, котельной 
«Северная», еще  одной школы, пяти 
детских садов, бани, телеграфа, мага-
зинов «Мегион», кафе «Уют», что рас-
положено в  поселке СУ-920, Дома 
культуры, больничного комплекса 
и  поликлиники, родильного дома, 
автовокзала, плавательного бассей-
на, госбанка, Дома быта и двух аптек, 
а  главное, решено было построить 

дороги, улицы Ленина, Нефтяников, 
Строителей.

Все эти объекты были постро-
ены до  1980  года и  служат городу 
до сих пор. Я хожу по улицам, захожу 
в  Дом культуры «Прометей», гляжу, 
как  радостно плещутся в  бассей-
не спортивного комплекса СУ-920, 
оставшегося наиболее доступным 
и  дешевым, мегионские ребятиш-
ки, и  думаю: «Какую  же гордость 
должны испытывать те, кто помогал 
мне добиться строительства этих 
объектов!» Многие из  них и  сейчас 
живут в  городе, иных вспоминаю 
с  благодарностью. М. М.  Полищук, 
мой заместитель, члены исполко-
ма: Н. Я.  Цибизова, Л. А.  Шелепов, 
В. Г. Буторина, В. Г. Юрьев, Ю. С. Яро-
шенко, начальник ОКСа Г. М.  Куку-
евицкий — по  праву могут считать 
себя основателями нашего молодого 
города.

Симаков А. Прощай, любимый 
город: воспоминания // Мегионские 

новости. — 1997

Поменялся ли ход вещей с присвоением нового статуса, нам расскажут знаковые события и сами мегионцы.

50 000

40 000

30 000

20 000

10 000

0



5№ 7 (44) ОТ 31 ИЮЛЯ 2020 ГОДА

19801990

19902000

С ДНЕМ РОЖ ДЕНИЯ, МЕГИОН!

1980 — поселок Мегион получил статус 
города окружного подчинения.
1980 — открылось регулярное пасса-
жирское движение поездов Нижневар-
товск — Свердловск.
1980 — в  Мегионском отделении связи 
была смонтирована и  запущена в  экс-
плуатацию первая телефонная станция 
на 300 номеров.
1980 — образовался Мегионский город-
ской Совет народных депутатов.
1980 — образовались городские службы: 
отдел культуры, отдел архитектуры, го-
родской отдел народного образования.
1980 — открылся ясли-сад № 3 «Сказка», 
ныне муниципальное автономное до-
школьное образовательное учреждение 
детский сад комбинированного вида № 1 
«Сказка».

1982 — был образован поселок Высокий.
1983 — в поселке Высокий открыта но-
вая школа искусств, ее создателем и пер-
вым директором стала Галина Кузнецо-
ва, которая руководит школой и сегодня.
Из  деревянного здания, бывшего клу-
ба ПМК-СН, где первые годы работали 
только два преподавателя: бессменный 
директор школы Кузнецова Галина Се-
рафимовна и Быкова Галина Алексеевна, 
вырос музыкальный «дом» для жителей 
Высокого. «Мы начинали в  маленькой 
деревяшке, не  было стульев и  инстру-
ментов. Все давалось с  очень большим 
трудом», — вспоминает Галина Кузне-
цова.
1983 — открыт детский сад «Золотая 
рыбка».

1984 — средняя общеобразовательная 
школа № 4 впервые открыла свои двери 
1  408 мегионским ребятишкам. Сегодня 
это современный комплекс, обеспечива-
ющий непрерывное основное и  допол-
нительное образование. Он включает 
в  себя начальную и  основную школу, 
детский сад, школу искусств «Камер-
тон».
1984 — открыто автономное учрежде-
ние ХМАО-Югры «Мегионская город-
ская стоматологическая поликлиника». 
Сегодня главный врач — стоматолог 
Альфрит Бикташев.
1986 — начало свою деятельность му-
ниципальное общеобразовательное уч-
реждение № 5 «Гимназия» города Меги-
она как средняя школа № 5.

1987 — проведена первая учредитель-
ная конференция, на  которой был из-
бран Совет ветеранов Великой Отече-
ственной войны из 26 человек. Первым 
председателем стал фронтовик Николай 
Давыдович Зарьянов. На  сегодняшний 
день городская общественная организа-
ция ветеранов войны, труда, Вооружен-
ных сил и правоохранительных органов 
насчитывает более 500 человек. Пред-
седатель Совета — Качапкин Вячеслав 
Иванович.
1988 — принято в эксплуатацию станци-
онное оборудование на  3  000 номеров, 
благодаря чему появилась возможность 
установки телефонов растущему населе-
нию и предприятиям города.

1990 — создана Государственная нало-
говая инспекция по  городу Мегиону, 
с 2000 г. — инспекция Министерства РФ 
по налогам и сборам по городу Мегиону 
ХМАО-Югры. Инспекция осуществляет 
контроль и  учет поступления налогов 
и других налоговых платежей в бюджет 
всех уровней на территории города Ме-
гиона.
1990 — начала работу в ДК «Прометей» 
первая Мегионская студия телевидения 
геологов «Радуга».
1992 — вышел первый номер городской 
общественно-политической газеты «Ме-
гионские новости».
1992 — открылась площадка с детскими 
каруселями.
1994 — открылся детский реабилитаци-
онный центр «Жемчужинка», в  насто-
ящее время — БУ ХМАО-Югры «Ме-
гионская городская детская больница 
«Жемчужинка».
Главный врач БУ ХМАО-Югры «Ме-
гионская городская детская больница 
«Жемчужинка» Константин Кемен-
чижиди: «В  городе медицинские услуги 
стали более доступны. Другой вопрос —
страдает качество. А  качество будет 
улучшаться, когда увеличится количе-
ство врачей. Сейчас у  нас один невро-
лог, один детский хирург, один детский 
ортопед. Но  хочу отметить, что  все 
медицинские работники имеют ква-
лификационные категории. Уровень 
их  подготовки достаточно высокий, 
но  только когда будут заполнены все 
штатные единицы и  мегионцы смогут 
выбирать, к какому доктору пойти, мы 
сможем говорить о  высоком качестве 
оказания медицинских услуг в городе».
1995 — создано муниципальное унитар-
ное молодежное предприятие «Старт».
1995 — свою работу начал спортив-
но-оздоровительный комплекс «Жемчу-
жина».
1996 — двухдневный визит президента 
Республики Беларусь Александра Лука-
шенко.

«Я не стану скрывать, что мы приехали 
сюда не  на  экскурсию. Экскурсионные 
моменты для  нас важны, но  моя мер-
кантильная цель — подключить наши 
предприятия, наших людей к разработ-
ке этих месторождений нефти и газа», —
комментирует Александр Лукашенко.
1997 — на  базе Мегионского городско-
го краеведческого музея создан «Реги-
ональный историко-культурный и  эко-
логический центр» (Экоцентр). В  его 
состав вошли краеведческий музей, 
экомузей, а с 1999 года — туристическая 
база «Югра». С принятием в состав тур-
базы Экоцентр взял на  себя организа-
цию летнего отдыха детей.
1998 — создано муниципальное унитар-
ное предприятие «Городские электриче-
ские сети».
Генеральный директор АО «Городские 
электрические сети» Анатолий Алек-
сандрович Алтапов: «АО «Городские 
электрические сети» работает в  сфере 
электроэнергетики более 20  лет. Ком-
пания является неотъемлемой состав-
ляющей развития города и  его про-
мышленных предприятий. Коллектив 
ГЭС обеспечивает надежную и  беспе-
ребойную поставку электроэнергии 
в жилые дома, на предприятия и в уч-
реждения, на объекты здравоохране-
ния. Мы стремимся не стоять на месте 
и  повышать качество своей работы. 
Понимаю за собой всю важность и от-
ветственность».
1999 — филиал профессионального ли-
цея № 44 г. Нижневартовска в г. Мегионе 
преобразован в  муниципальное про-
фессиональное училище № 1 г. Мегиона. 
В  настоящее время — БУ «Мегионский 
политехнический колледж».
1999 — Центр культуры и досуга «Про-
метей» приобрел обновленный вид и во-
шел в состав муниципального учрежде-
ния «Центр культуры и досуга».
1999 — в городе появилась пластиковая 
карточка.

Пос. Высокий, 1982 г. Открытие сообщения Нижневартовск – Свердловск

первый номер городской общественно-политической 
газеты «Мегионские новости»

Школа искусств пос. Высокий
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2000 — средняя общеобразовательная 
школа № 1 отпраздновала новоселье 
в новом здании и получила имя перво-
открывателя Мегионской нефти Григо-
рия Ивановича Норкина.
Директор МОУ «СОШ № 1» Петряев 
Александр Владимирович: «Основы-
ваясь на  своем опыте, могу отметить, 
что  качество образования напрямую 
зависит от  уровня профессионализма 
педагогов и  наличия материально-тех-
нической базы. Не  стоит забывать 
и о самих учениках. Для того чтобы до-
биться успеха в  учебе, им необходимо 
быть коммуникабельными и уметь легко 

адаптироваться в современных жизнен-
ных реалиях».
2001 — состоялось открытие сквера 
в  честь добычи 500-миллионной тонны 
нефти.
2001 — утверждены герб и  флаг Меги-
она.
2001 — завершилось строительство 
храма Покрова Пресвятой Богородицы
(ул. Заречная).
2002 — победителями первенства мира 
среди юношей в Венгрии становятся Де-
нис Бредихин (48 кг) и  Артур Дадашев 
(60 кг), г. Мегион, тренер Владимир Жи-
ров.

2002 — создано муниципальное ле-
чебно-профилактическое учреждение 
«Психоневрологическая больница свя-
той пр. Елизаветы».
2003 — открыт мемориал первопроход-
цам.
2005 — открылось новое отделение Ком-
плексного центра социального обслу-
живания населения — Дом временного 
пребывания для  инвалидов и  пожилых 
людей, в настоящее время — отделение 
временного проживания граждан по-
жилого возраста и инвалидов БУ «Ком-
плексный центр социального обслужи-
вания населения «Гармония».

2005 — на  втором чемпионате России 
по  парашютному спорту среди людей 
с  ограниченными возможностями Ан-
дрей Полянцев, представлявший спор-
тивный клуб «Икар», стал чемпионом 
России. Он занял первое место в упраж-
нении на  точность приземления и  тре-
тье — по воздушной акробатике.
2006 — прошел рок-фестиваль «Ме-
гаdrive».
2009 — в рамках Международного моло-
дежного фестиваля «Multi-2009» состо-
ялся 1-й приезд делегации подростков 
из немецкого города Оберхаузен.

2010 — создана служба «Социальный 
патруль» на  базе БУ «Комплексный 
центр социального обслуживания насе-
ления «Гармония».
2010 — открылась средняя школа № 9.
2010 — по  распоряжению администра-
ции города был создан Архитектурный 
совет по  рассмотрению архитектур-
но-планировочных и  градостроитель-
ных решений на территории городского 
округа город Мегион.
2010 — состоялся Первый открытый го-
родской фестиваль «Дружба народов», 
в  котором приняли участие предста-
вители и  творческие коллективы раз-
личных общественных объединений 
из  Мегиона, Нижневартовска, Сургута, 
Покачей, Лангепаса, деревни Вата (более 
100 участников).
2011 — в  Нефтеюганске прошел чем-
пионат ХМАО-Югры по  парашютному 
спорту. В  командном первенстве вто-
рое место заняла команда из  Мегиона. 
В  личном первенстве среди женщин 
третье место завоевала Е.  Рожкова 
из Мегиона.
2011 — в СК «Олимп» г. Мегиона прошли 
первенство и  чемпионат ХМАО-Югры 
по прыжкам на батуте, акробатической 
дорожке и  двойном мини-трампе. Ме-
гионцы лидировали почти на  всех сна-
рядах и завоевали по 12 золотых и сере-
бряных медалей, пять бронзовых.
2011 (2012) — первый турнир по баскет-
болу на кубок компании «АВТОБАН».
Президент окружной общественной 
организации «Федерация баскетбо-
ла Ханты-Мансийского автономного 

округа — Югры» Игошев Сергей Борисо-
вич: «Любовь к спорту нужно прививать 
с  детства, со  спортивного школьного 
зала. Сегодня школьные учителя орга-
низуют секции, но для развития именно 
спорта, а  не  дисциплины «Физическая 
культура», требуется проводить сорев-
нования, должна обязательно присут-
ствовать состязательная среда.
Югра — динамично развивающийся 
субъект России, который стремится 
жить в завтрашнем дне. Для того чтобы 
планы стали реальностью и спортивная 
сфера в  Мегионе была на  передовой, 
следует принять общую концепцию раз-
вития физической культуры и  спорта 
в  городе. Когда мы сможем учитывать 
все возможные риски, когда перед нами 

будет отражена реальная картина, будет 
легче идти вперед и  достигать новых 
спортивных побед».
2011 — у  поселка 
Высокий появился 
свой геральдиче-
ский символ.
2012 — тре-
нер-преподаватель 
Де т с ко - юн ош е -
ской спортивной 
школы № 2 Петр 
Середа завоевал 
пять золотых медалей на XII Междуна-
родном фестивале по гиревому спорту.
2012 — открыт Дворец искусств, ко-
торый сразу стал центром культурной 
жизни Мегиона. Возглавляет культур-
ное учреждение со дня открытия Влади-
мир Мартынюк.

Мемориал первопроходцам Фестиваль «Мегаdrive»

Средняя школа № 9

Турнир по баскетболу на кубок компании «АВТОБАН»

Сквер в честь добычи 
500-миллионной тонны нефти
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2013 — торжественное открытие пер-
вой спортивно-игровой площадки 
«Маленькая радость в каждый двор» —
проект Фонда развития города «МЫ 
ВМЕСТЕ».
Жительница города Наталья Мура-
вьева: «На  площадке все продумано, 
сделано качественно, особенно нравит-
ся нам яркий игровой комплекс для са-
мых маленьких. Покрытие необычное — 
из камушков, можно босиком походить. 
Мы живем по ул. Герцена, но будем обя-
зательно приходить на эту площадку».
2013 — открылся детский сад «Умка», 
который стал первым дошкольным уч-
реждением, построенным по  принципу 
государственно-частного партнерства. 
Свое название детский сад получил по-
сле конкурса, проведенного среди жи-
телей города. Застройщиком выступило 
ОАО «ДСК «АВТОБАН». Ввод в эксплу-
атацию детсада «Умка» — одно из  ме-
роприятий по обеспечению к 2016 году 
всех детей в возрасте 3–7 лет дошколь-
ным образованием.
Генеральный директор ОАО «ДСК
«АВТОБАН», депутат Думы ХМАО-
Югры Алексей Андреев: «Принимая ре-
шение о  строительстве детского сада 
на  условиях ГЧП, мы опирались на  не-
вдохновляющую статистику. К примеру, 
в  Мегионе своей очереди дожидались 
2  763 ребенка. И  при  существующем 
скудном финансировании своими си-
лами города не  смогли бы решить про-
блему необеспеченности детскими са-
дами. В  Мегионе большинство садов 
было построено еще  в  советские годы, 
многие из  них требовали реконструк-
ции или  капитального ремонта, стро-
ительство новых садов существовало 
только на  бумаге. Для  бюджета города 
новый детский сад — многомиллионная 
нагрузка, оборудование одного места 
в саду обходится в сумму около милли-
она рублей. Строительство детских са-
дов по принципу ГЧП стало прорывным 
способом обеспечить города дошколь-
ными учреждениями.
В рамках соглашения ГЧП строители бе-
рут на себя все хлопоты по закупке обо-
рудования, мебели, учебных пособий, 
игрушек, чтобы муниципалитету не при-
шлось позднее проводить дополнитель-

ные закупки. Как правило, еще на этапе 
строительства и  отделки мы советуем-
ся с  будущими собственниками здания 
и  принимаем их  пожелания по  цвето-
вой гамме, комплектации оборудования 
и прочим важным для педагогов и буду-
щих воспитанников моментам».

2014 — торжественное открытие нового 
детского центра «Планета». 13 мая дет-
ский сад «Планета» стал первым в Югре 
частным дошкольным учреждением, 
получившим право оказывать образова-
тельные услуги.
2015 — избрали главу города Мегиона 
Олега Александровича Дейнека на  вне-
очередном заседании городской думы.
Олег Александрович Дейнека: «В  этот 
важный для  меня день я  принимаю 
на  себя большие обязательства перед 
горожанами. Обещаю направить все 
усилия для  дальнейшего процветания, 
развития города и благополучия его жи-
телей».
2015 — открылась молодежная доска по-
чета на LED-экране.
Журналист ТК «Акцент» Илона Де-
нисова: «Я  помню, как  в  2012  году во-
прос с очередностью в детские сады был 
главной и острой темой моих телевизи-
онных сюжетов. Уже спустя пятилетие 
эту  же тему я  и  мои коллеги освещали 
как лучшую практику в округе — в Ме-
гионе все дети обеспечены местами 
в детских садах. И какую радость вызы-
вают у  нас, родителей, жителей города 
современные, с  бассейнами, комфорт-
ные, с  безопасными детскими площад-
ками красивые новые детские сады. Та-
кую  же радость вызывает и  начальный 

корпус школы № 6, а ведь еще несколько 
лет назад споры, несогласие, множество 
вопросов были вокруг старой, един-
ственной в  округе деревянной школы. 
А  теперь учиться и  всесторонне разви-
ваться поселковым детям — одно удо-
вольствие. С  нетерпением ждем строи-
тельство еще  одной такой современной 
школы в  Мегионе, надеюсь, что  в  ней 
будут учиться и мои дети. Истинные це-
нители хорового и  театрального искус-
ства любят мегионский «Театр музыки». 
Они, как и артисты, с нетерпением ждут 
строительства отдельного здания, где 
коллектив будет радовать мегионцев но-
выми пьесами и постановками».
2015 — накануне Дня Победы состоялось 
уникальное событие — торжественная 
церемония перезахоронения останков 
солдата Великой Отечественной войны. 
Оно стало первым в истории Югорской 
земли. Благодаря работе поисковиков 
отряда «Виктория» из  г. Торжка Твер-
ской области во  время раскопок в  ав-
густе 2014 г. были обнаружены останки 
бойца Семеняк Николая Васильевича. 
Похоронили солдата со  всеми подоба-
ющими воинскими почестями на Аллее 
Славы городского кладбища.
2016 — открытие физкультурно-спор-
тивного комплекса с  ледовой ареной 
на  500 мест. Генеральный подрядчик 
строительства — АО «ДСК «АВТОБАН».
Депутат Тюменской областной Думы 
Евгений Макаренко: «Я могу себе пред-
ставить, какое впечатление ледовый 
дворец производит на  детей, кото-
рые впервые пришли сюда записаться 
на  хоккей или  фигурное катание. Это 
дорогого стоит! Мы как  команда Югры 
будем и  дальше делать все возможное, 
чтобы условия для занятий спортом ста-
новились лучше, а сам спорт становился 
массовым. И чтобы тот лозунг: «Югра — 
территория спорта», был актуальным, 
и мы всегда побеждали».
2018 — открытие проспекта Победы 
и  моста через реку Сайма. Ремонтные 
и  строительные работы проводились 
дорожно-строительной компанией
«АВТОБАН».
2019 — открытие спортивного ком-
плекса с универсальным игровым залом 
и  спортивными плоскостными соору-

жениями. Теперь у мегионцев всех воз-
растов и  категорий здоровья появится 
возможность заниматься любимыми 
видами спорта. Для  этого созданы все 
условия: зал общей площадью 1  008 ква-
дратных метров для  игр в  баскетбол, 
волейбол, пионербол; тренажерный 
зал и  зал для  занятий единоборствами 
и гимнастикой, а также зал для адаптив-
ного спорта. Не могут не радовать улич-
ное футбольное поле площадью 5  400 
квадратных метров и беговые дорожки. 
А  проехать к  спортивному комплексу 
можно по  новой дороге протяженно-
стью 400 метров, строительство кото-
рой, как  и  самого объекта, проводил 
надежный партнер города Мегиона — 
группа компаний «АВТОБАН».
2020 — открытие начального корпуса 
средней школы № 6 в  Высоком. Стро-
ительство нового здания велось Хан-
ты-Мансийским филиалом АО «ДСК 
«АВТОБАН» в  рамках окружной 
программы «Развитие образования» 
с 2017 года.
Депутат города Мегиона Анатолий 
Чепайкин: «Внимание уделяется раз-
витию поселка Высокий. Если говорить 
о  проделанной работе, то  совместно 
с общественниками поселка обсуждался 
генеральный план, направлялись пред-
ложения о благоустройстве территории, 
размещении объектов, сроках их  стро-
ительства и  реконструкции в  админи-
страцию муниципального образования. 
Также осуществлялась инвентаризация 
земельных участков под  индивидуаль-
ное жилищное строительство и разраба-
тывались меры для их целевого исполь-
зования. В  скором времени в  поселке 
появится храм. На  сегодняшний день 
разработали проектно-сметную доку-
ментацию на его строительство».
2020 — освящение храма в  честь ар-
хистратига Михаила, расположенного 
на территории кладбища Мегиона. Этот 
храм представляет собой большую цен-
ность для  округа, являясь символом 
единства. Идея о  его строительстве за-
родилась более 20  лет, а  принадлежала 
она первому настоятелю Покровского 
храма отцу Ростиславу Петрову и де-
путату городской думы Анатолию 
Чепайкину.

СПРАВКА
На  сегодняшний день АО «ДСК
«АВТОБАН» успешно завершило ре-
ализацию проекта по  строительству 
дошкольных образовательных учреж-
дений. Итог — на 100 % закрыта про-
блема очередей в  детские сады в  Ме-
гионе. Сегодня компания участвует 
в проекте строительства общеобразо-
вательных учреждений в  целях пере-
вода учащихся на односменный режим 
обучения в  рамках государственной 
программы ХМАО-Югры «Развитие 
образования в ХМАО-Югре».

Избрали главу города Мегиона
Олега Александровича Дейнека

Открытие физкультурно-спортивного комплекса с ледовой ареной

Храм в честь архистратига Михаила
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УВАЖАЕМЫЕ МЕГИОНЦЫ!
Сегодня мы с вами отмечаем наш об-

щий праздник — день рождения Мегио-
на, его 40-летний юбилей!

Убежден, что это событие очень зна-
чимо для каждого проживающего в Ме-
гионе человека вне зависимости от того, 
родился он здесь и  провел счастливые 
годы детства или  приехал сюда рабо-
тать, а затем связал с ним свою судьбу.

23 июля — памятная дата для  всех, 
кто  искренне любит Мегион и  желает 
ему новых возможностей для  развития 
и процветания.

История нашего города, как и всего 
Тюменского Севера, напрямую связана 
с  разведкой подземных недр и  разви-
тием нефтегазодобывающей отрасли. 
Упорство, самоотверженность и  целе-
устремленность мегионских первопро-
ходцев позволили открыть не  только 
самые известные месторождения Сред-
него Приобья, но и подарили Мегиону 
новое дыхание, поскольку он был по-
строен на  месте, где ранее располага-
лись майонские юрты коренного насе-
ления.

Радует, что  юное поколение мегион-
цев по  праву гордится нашими извест-
ными земляками, которые в  суровых 
условиях Западной Сибири прославляли 
город своим героическим трудом, энту-
зиазмом и  мужеством. Благодаря опыту 
ветеранов производства и  активности 
молодежи Мегион и  сегодня уверенно 
движется вперед, создавая все больше ус-
ловий для комфортной и благополучной 
жизни, самореализации каждого жителя.

Дорогие друзья! Безусловно, все 
позитивные преобразования в  жизни 
города — результат нашей с  вами со-
вместной работы, желания и  готовно-
сти сделать Мегион краше и  уютнее. 
Впереди у  нас еще  немало серьезных 
задач, перспективных планов, реа-
лизация которых позволит приумно-
жить достигнутые успехи в  вопросах 
благоустройства микрорайонов и  об-
щественных пространств, жилищной 
политики на  территории городского 
округа. Радует, что в преддверии юби-
лейной даты Мегион сумел расстаться 
с историческим наследием и сотни се-
мей смогли переехать из  балков в  но-
вые квартиры.

Выражаю благодарность всем, 
кто принимает участие в жизни города, 
оказывает всемерную поддержку в  реа-
лизации городских проектов и инициа-
тив: губернатору Югры Наталье Комаро-
вой, правительству автономного округа, 
думам Югры и Мегиона, руководителям 
ведущих предприятий города, прежде 
всего «Славнефть-Мегионнефтегазу», 
предпринимательскому сообществу, ак-
тивным и  неравнодушным гражданам. 

Уверен, что  вместе, командами Югры 
и  Мегиона, мы и  дальше сможем идти 
по пути созидания и своими совместны-
ми действиями будем создавать будущее 
для нашего города, всех его жителей.

Мегион — город первых! Это не про-
сто исторический факт, но  и  слоган, 
который взят за основу при разработке 
бренда города, работа над  которым за-
вершилась к  этой знаменательной дате. 
Уважаемые мегионцы, давайте и впредь 
сохранять славные традиции поколения 
первопроходцев, приумножать их  про-
фессиональные достижения, вносить 
личный вклад в развитие всех сфер жиз-
недеятельности города, любить, беречь 
и прославлять его.

В  день рождения Мегиона хочу по-
желать всем мирного неба над головой, 
благополучия, добра, взаимоуважения, 
счастья, стабильности и  уверенности 
в завтрашнем дне! Пусть каждому наше-
му начинанию на  благо родного города 
сопутствуют вдохновение и успех.

С праздником, дорогие земляки!

Олег Дейнека,
глава города Мегиона

Во  времена юности все мы немного 
романтики, авантюристы и  рисковые 
парни. Мне, как  и  многим молодым 
людям в  80-е, хотелось быть первопро-
ходцем, принять участие в  освоении 
Западной Сибири, о  котором там  мно-
го говорили и  писали! В  студенческие 
годы я загорелся идеей поехать работать 
в Югру. После окончания автодорожно-
го института (МАДИ) моей мечте было 
суждено сбыться. 

На  вкус мечта оказалась несладкой. 
Тайга, болота, распутица, ни  жилья, 
ни  дорог, ни  даже чистой воды. Но  нас 
тогда ничего не пугало, и все трудности 
мы воспринимали как  норму, ведь мы 
приехали не  на  экскурсию, мы приеха-
ли жить. Работали круглые сутки в две-
три смены — такой школы жизни боль-

ше нигде нет. И  лучше людей я  нигде 
не встречал.

Я  работал в  мегионском СУ-920. 
Именно там я в полную силу начал свой 
путь как  дорожный строитель. Свою 
политическую карьеру я  тоже начинал 
в Мегионе. Город рос, и я вместе с ним.

В  этом году Мегион отмечает свое 
40-летие. Благодаря самоотверженно-
сти наших земляков он за столь непро-
должительный период обзавелся всем 
необходимым для  того, чтобы люди 
ехали сюда не  за  поиском приключе-
ний, а  чтобы жить в  уютном, близком 
сердцу месте, чтобы строить не только 
дома и  дороги, а  семью, дружбу, ка-
рьеру. Это дорогого стоит. Значит, мы, 
мегионцы, все делаем правильно. Зада-
ча на будущее — не сбавлять обороты, 

бережно относиться к  накопленному 
богатству и приумножать подвиги пер-
вопроходцев.

Дорогие мегионцы, главное — бере-
гите себя, своих близких. Будьте здоро-
вы, активны и жизнерадостны.

Мегион — это город свободных, та-
лантливых, смелых людей, которым все 
по  плечу. Впереди нас ждет еще  много 
открытий и побед.

С праздником!

С уважением, депутат Думы 
ХМАО-Югры, генеральный директор 

АО  «ДСК «АВТОБАН»,
учредитель Фонда 

развития города «МЫ ВМЕСТЕ»
Алексей Андреев

город первых

С Днем рождения,

любимый город!


